

En Mahon. - 6 rs. al mes adelantados. - en los demás puntos de la Isla. 7 rs. - de a. trimestre. 24 rs.

Los anuncios y comunicados se insertaran a precios convencionales. - Se ofrece rebaja a los Sres. Suscritores.

ÓRGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

¡NO MAS REYES NI FRONTERAS!

(SEGUNDA ÉPOCA.)

¡VIVA LA REPÚBLICA FEDERAL!

Año II.

Mahon, viernes, 2 de diciembre de 1870.

Núm. 414.

Este periódico se publicará todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Redaccion y Administracion, calle del Norte n.º 4.  
Horas de oficina para anuncios, de 9 a 4 mañana.

## Noticias Generales.

### REVISTA POLÍTICA.

Apenas conocida en las provincias la votacion de la Camara, favorable al duque de Aosta, con 18 votos de mayoría para rey de España, en todas partes se ha manifestado el espíritu público en contra del rey de Prim, de una manera harto elocuente.

La brillante juventud que llena nuestras universidades, esa pléyade de valientes jóvenes, esperanza de la patria, pues como ha dicho muy sabiamente el eminente escritor Roque Barcia, *la juventud es nuestra heredera en el testamento de la historia*, esos jóvenes en cuyas mentes germina el porvenir de la patria, y en cuyos pechos se encierra un corazón que solo late por la idea de la república que simboliza el derecho del hombre, esos jóvenes, repetimos, han sido los primeros en protestar con sus importantes manifestaciones de la votacion de la Cámara y de la eleccion del rey extranjero.

Los estudiantes de la célebre universidad de Salamanca, al saber la noticia han hecho fijar en todas las esquinas de la ciudad grandes carteles con este solo y elocuente renglon.

#### A las tres se le fusila.

Y efectivamente, a las tres de la tarde han fusilado en un paseo público un monigote que representaba al duque de Aosta.

Los escolares de Santiago han llenado los claustros de la universidad de innumerables versos protestando contra el rey extranjero.

En Zaragoza han recorrido las calles con un mono y un organillo, en medio de una horrible cencerrada.

En Sevilla han recorrido las calles con un pendon enlutado y apedreado la casa del cónsul italiano: en Granada y Santander la autoridad, sabedora de lo acontecido en las demás universidades, se apoderó del edificio por medio de las armas, a pesar de lo cual los estudiantes recorrieron las calles protestando contra el nuevo rey.

En Valladolid, los estudiantes han encerrado en una lujosa caja mortuoria, un retrato del duque italiano, y le han paseado por todas partes entonando el *de profundis*.

En Madrid, la capital de España, las manifestaciones estudiantiles han sido importantísimas: en la Universidad el Sr. Madrazo, que había dado su voto a favor del de Aosta, fué obligado a abandonar su cátedra, en medio de una lluvia de silbidos, mientras que en la Facultad de medicina (colegio de San Carlos), los Sres. Mata y Gonzalez Encinas tuvieron que huir del local, perseguidos por las protestas y los silbidos de sus discípulos.

Se dice que el Sr. Gonzalez Encinas, al salir a la calle, hizo a los estudiantes un ademán poco digno, y esto irritó a aquellos jóvenes de una manera indecible.

Para que se comprenda toda la inconsecuencia

del señor Gonzalez Encinas, baste decir, que a raíz de la revolucion pronunció fogosos discursos en las reuniones republicanas del Circo de Rivas, obteniendo los sufragios de los republicanos de Santander para diputado a Cortes; vino a la Camara, y se dedicó a presentar exposiciones en favor del duque de Montpensier, y ahora ha votado en favor del candidato italiano.

Estas manifestaciones han dado por resultado la dimision de los señores Madrazo, Mata y Encinas, las cuales no han sido admitidas por el Gobierno (que sepamos); en cambio ha sido admitida, por no decir exigida, la del digno rector de la Universidad, el sabio D. Fernando Castro, por el gran delito de no haber permitido la entrada en el local a los agentes del Gobierno: si esto es cierto, como creemos, protestamos contra la conducta torpe y arbitraria del Gobierno.

Para reemplazarle se ha nombrado al doctor Bardon, uno de los socios del Consejo de Estado (Tertulia progresista), que ha dirigido anteayer una alocucion a los estudiantes que es un verdadero memorial a la providencia, y hasta el mismo *Universal* escribe que no es una grande obra literaria.

Despues de estas manifestaciones ha llegado a nuestros oidos que los dignos marinos de Cadiz al recibir la noticia de la eleccion de Amadeo han protestado arrancándose las coronas de las gorras, y arrojándolas al mar. ¡Bien por nuestros bravos marinos!

Se dice tambien que el Sr. Topete abandona el servicio, y se pondrá al frente de unos vapores mercantes: no podemos menos de elogiar, aunque adversarios, su digno y honrado proceder.

El gobernador de Madrid, Sr. Ruiz Gomez, ya no existe; es decir, ya no es gobernador: S. E. queria el dia de la votacion de monarca, despejar los alrededores del Congreso con la guardia civil, a lo que el Sr. Rivero se opuso, y esto dió por resultado su dimision, reemplazándole interinamente el Sr. Martos. ¡Qué liberal es el progresista señor Ruiz Gomez!

La comision que ha de ir a Italia a ofrecer la corona al príncipe Amadeo, partió ayer; y parece que se ofrecen ciertas dudas para que el rey desembarque en Cartagena. Esta claro: Cartagena es eminentemente republicana, y le será muy dañoso al rey italiano el aire republicano que se respira en aquella valerosa ciudad; por último, a la hora en que escribimos estas líneas, la aceptación oficial del duque de Aosta no ha llegado, y la mayoría de las diputaciones y ayuntamientos siguen protestando de semejante eleccion, y enviando al Gobierno las dimisiones de sus altísimos é importantes cargos.

Para terminar diremos, que es general la creencia de que el duque italiano no vendrá, y como esta candidatura es la última esperanza de los monárquicos, hoy mas que nunca podemos gritar:

¡La monarquía ha muerto!

¡Viva la República federal!

ENRIQUE RODRIGUEZ SOLÍS.

(La Federacion Española.)

#### De La Igualdad:

El periódico inglés *Daily News* refiere en una interesante correspondencia las negociaciones que han tenido lugar para la presentacion del duque de Aosta como candidato a la corona de España. Los siguientes párrafos que de dicha correspondencia tomamos pueden dar a nuestros lectores una idea del carácter del hombre llamado a regir esta gran nacion, y confirma lo que mil veces hemos dicho, que Prim no ha buscado mas que una pantalla para afianzar su poder, y que el reinado del príncipe Amadeo, si llegara a ocupar el trono, no seria mas que el desastroso periodo que viene atravesando España desde que la malhada coalicion de cimbrios, progresistas y unionistas bastardeó la Revolucion de Setiembre.

Dice así el periódico inglés:

«El príncipe Amadeo, que está completamente dominado por su mujer, y gusta mucho de la vida privada, se mostró muy perplejo entre sus inclinaciones y los consejos de su padre. De allí que no contestará afirmativamente y sometiera su decision a la de su esposa. Esta le aconsejó que rehusara, como en efecto lo hizo el solicitado candidato.»

El general Prim, que había empezado a trabajar en las Cortes en pró de su candidatura, se indignó sobremanera. El rey no se alteró menos, y en el palacio Pitti tuvo lugar una edificante escena de familia. Aosta sostuvo, empero, su resolucio; y entonces Prim envió a Florencia un mensajero especial con el encargo de hacer todo lo posible a fin de conseguir el consentimiento del príncipe Carrián ó del duque de Génova.»

Despues de referir las diferentes vicisitudes por que pasó la candidatura del colegial de Harrow, y que ya conocen nuestros lectores, dice así el periódico inglés hablando de la segunda proposicion al joven Amadeo:

«Sólo su propia esposa podia inducir al duque a la afirmativa, y sólo el confesor de la duquesa podia obtener que esta dejase de oponerse al proyecto.»

Para alcanzar buen resultado se utilizaron los siguientes medios: como que entre los candidatos propuestos figuraba un príncipe alemán protestante, se encargó a un personaje piomontés que visitara a Pio IX y le hiciera presente el riesgo que corria la causa del catolicismo si salia electo un hereje rey de España, y que, por el contrario, el encumbramiento de un individuo de la casa de Saboya, casado con una princesa de la familia de Merode seria el afianzamiento de la paz y de la Iglesia católica. Se advirtió al Papa que la duquesa se oponia, y que era preciso obtuviesen su aceptacion, pero sin que trascendiera el asunto a personas estrañas. El Papa pensando sólo en la posibilidad de la eleccion de un príncipe protestante, cayó en el lazo y se dió prisa en llamar a Roma al confesor de aquella.»

Este, despues de recibir instrucciones de Pio IX, se encaminó en julio último a Liorna, en donde se hallaban de temporada el príncipe y su mujer.



Una conferencia con la citada señora bastó para convencerla á favor de la candidatura de su marido para el trono de España.

El resultado favorable de la intriga de un consero ha proporcionado un rey á los progresistas.

Con un hombre que así cede á la voluntad de los que le rodean, y que no tiene el suficiente ánimo para resistir las intrigas, colocado en medio de cimbrios, progresistas y unionistas, teniendo que ceder á la influencia de su esposa, instrumento de su tío el cardenal Merode, y á la de su padre el rey galantuomo, puede figurarse cualquiera el delicioso cuadro que ofrecerá España si salen bien de su empresa los ínclitos varones que anoche salieron con rumbo á Italia.

Han llegado á Marsella 4,000 soldados argelinos de diversas armas que van á incorporarse al ejército. También saldrán en breve para Tolosa 800 voluntarios de Montevideo que han atravesado el Océano para guerrear por la República francesa.

Dice *El Progreso*, de Lyon:

Un cuerpo de garibaldinos acaba de apresar y destrozár un número considerable de prusianos. Este suceso responde suficientemente á los apasionados ataques de los que quieren que Garibaldi sea una completa nulidad como general, porque es un mediano católico.

«Nos parece que las opiniones religiosas nada absolutamente tienen que ver en la cuestión presente, y que no es de todo punto necesario ser partidario del poder temporal y amigo del papa, para poder matar prusianos. Nunca hemos creído, por nuestra parte, que M. Cathelineau fuese mal soldado porque es papista, y nuestras opiniones republicanas no nos impiden creer en el valor de los zuevos pontificios.»

De *La Soberanía Nacional*:

## ATENCIÓN.

Un periódico alemán *La Tagespresse* de Francfort, publica un artículo muy significativo y no podemos concebir como ha podido escapar al lapiz rojo de la censura prusiana.

Este artículo viene á probar que los anexionados de 1866 empiezan á recobrar la memoria, y que el rey Guillermo de Prusia debe mirar mucho lo que hace si no quiere que su regreso á Alemania sea para él origen de un desastroso conflicto.

«Con un sentimiento de indignación que no nos es posible reprimir, — dice el periódico mas arriba citado, — hemos leído las falsas aseveraciones referentes á la disposición de los ánimos en las poblaciones alemanas. Los fabricantes de noticias llevan su insolente descaro hasta el punto de asegurar que nosotros, habitantes de Francfort, tenemos tantos deseos como los mismos prusianos que la obra de ruina y destrucción que se consume en Francia siga adelante, que, como ellos, tenemos sed de sangre y de esterminio; por último, que como ellos hincamos la rodilla ante aquel hombre cuya osadía y astucia no reconocen ya freno alguno.

Por fin ha llegado la hora de que nuestra voz se levante en defensa de la verdad tan indignamente ultrajada. Si, lo confesamos: largo tiempo nos hemos dejado engañar acerca de quienes eran los verdaderos promovedores de la actual contienda, y hé aquí porque nos hemos apresurado á enviar á nuestros hijos para que coadyuvasen á la defensa de la patria alemana amenazada.

Pero la horrible matanza no cese; ni siquiera

después que la superioridad indiscutible de nuestras armas, alejando hasta la mas leve sombra de peligro, nos demuestra que jamás debemos abrigar el pueril é ilusorio temor de que la Alemania sea invadida por los ejércitos franceses.

Por fin empezamos á vislumbrar el criminal propósito que ha urdido la intriga española, y el verdadero significado de la cruel ofensa hecha á la Francia en la persona de su embajador. La venda cae de nuestros ojos, y solo vemos ya en la presente guerra, la prosecución del culpable atentado de 1866.

Y no somos los únicos en opinar de semejante manera; en la Alemania toda, hasta en el fondo del antiguo reino prusiano, el verdadero motivo va descubriéndose cada mas y mas; los pueblos empiezan á horrorizarse de las inauditas crueldades que se cometen sin cesar en el suelo francés, de esta lucha cuerpo á cuerpo, con una nación generosa, lucha que nos obliga á sacrificar á nuestros hijos por centenas de millares.

La indignación que enciende en todos los ánimos el abuso que se hace de nuestras fuerzas defensivas, con el único objeto de llevar á cabo horribles y feroces rapiñas, va cundiendo en multitud de ciudades de la Alemania.

El pueblo no oculta su desagrado y manifiesta sus opiniones por medio de los desaprobadores murmullos, con los que saluda la partida de cada tren que sale con dirección á la Francia, tren que al volver viene aumentado con una prolongada hilera de wagones llenos de desgraciados, heridos ó lisiados para el restante de sus días.

En muchas localidades, los habitantes, especialmente las mugeres, se oponen á la marcha de los que son llamados bajo las banderas de los Estados de la Alemania Confederada. Mas de una vez ha sucedido el que haya habido necesidad de empujar á culatazos en los wagones á los hombres que obligaban á partir para el teatro de la guerra.

Verdad es que os dirán que en Francfort hemos iluminado y empavesado nuestras casas cuando se recibía la noticia oficial de alguna nueva victoria alcanzada por las armas alemanas, victorias de que Bismark y sus hechuras procuran sacar tanto partido.

Pero si lo hemos hecho, conviene que se sepa que ha sido en virtud de terminantes órdenes dictadas por las autoridades prusianas, cuyos bandos pueden leerse en los carteles fijados todavía en las esquinas de nuestras calles.

Si no concluye en breve tan horrorosa carnicería, nos veremos precisados á dar á conocer al mundo entero los síntomas de inequívoco disgusto que, marchando cada día en constante y creciente progresión, se van notando ya de uno á otro extremo de la Alemania toda; y estas demostraciones pudieran tomar tal carácter de abierta hostilidad y tan trascendentales proporciones, que tuviesen por inmediato resultado, el de hacer que EL ÁGUILA GUILLERMO (apodo con el cual se designa aquí al monarca prusiano) que el águila Guillermo, repetimos, acabase por comprender, que quizás fuera para el partido mas prudente quedarse para siempre en Francia en vez de volver á Alemania.»

Lo que en el artículo que acabamos de reproducir nos causa mayor satisfacción, no es, no el apoyo moral que viene á prestar á la causa de Francia; pero vemos en el pensamiento que ha presidido á su redacción, una primera protesta de la Alemania contra la insaciable ambición de la Prusia, y contra la bárbara y horrible manera de continuar una guerra que ya no tiene el menor fundamento.

Por demás sabemos que la férrea mordaza que sellaba los labios de los órganos de la opinión pública de Alemania impedía hasta la menor expresión de simpatía hacia Francia, pero teníamos al propio tiempo el íntimo convencimiento de que á pesar de tantos obstáculos, la indignación de la parte inteligente y verdaderamente humana de las poblaciones germanicas contra la raza insolente que las oprime, acabaría algún día por abrirse paso. ¡Esta protesta tanto tiempo en vano esperada, resuena por fin á nuestros oídos!

¡Bienvenida sea!

## BRONICA LOCAL.

Hemos recibido un «Tratado del cultivo del olivo en España y modo de mejorarlo», por el distinguido autor C. José Hidalgo de Tablada.

Inútil es que encarezcamos la necesidad de dicho cultivo en Menorca, esta es de todos conocida. Solo falta que amparándose nuestros agricultores y propietarios de buenos libros que, como el que anunciamos en la sección correspondiente, les animen á intentarlo en gran escala y con todos los adelantos modernos, y será pronto un principio de riqueza en esta isla, cuyo terreno tanto favorece al olivo, así como lo es en Mallorca y otras poblaciones de España; pues según el mismo autor del libro que nos ocupa, «las riquezas que se fundan en los productos de la tierra, hacen á una nación feliz y poderosa.»

La nueva obra del C. Tablada no deja nada que desear, por curiosa, por instructiva y por contener cuantos datos son necesarios para el cultivo y mejoramiento del olivo, y no podemos menos de recomendarla.

La Asociación de católicos de Ciudadela va engrosándose considerablemente; la 11.ª sección publicada por la de los intereses generales, arroja un total de 336 individuos. Todos, por supuesto, serán hombres de barbas; todos oirán misa, confesarán, comulgarán en ayunas; no comerán carne los viernes; y en medio de tanto cristianismo habrá silicios y flagelaciones; votos de castidad, de pobreza; alguno que entonará el *mea-culpa*,... y pasará todo eso como pasaron los conventos, la inquisición, las cruzadas, y el hombre llegará por último... á ser hombre.

El tiempo anda revuelto: anteayer día de verano, ayer de invierno; desmayos de sol acompañados de sutil norte, con amenaza de lluvia.

También la política va revuelta: guerra entre Francia y Prusia; y para colmo de desdichas suscitase de nuevo la cuestión de Oriente y agriáanse las relaciones entre Inglaterra y Rusia, aprontándose, según parece, España, ó mejor, el Gobierno, para realizar *inocentemente* la segunda edición del drama de Querétaro. ¿Quién será el protagonista?

No podemos menos de consignar el siguiente rasgo acaecido en la calle del Arraval. Nuestro vendedor de periódicos al pasar por la citada calle, fué llamado por un caballero para que le permitiese leer la hoja que llevaba impresa la carta delltre. Roque Barcia; mientras el espededor despachaba su mercancía no lejos de aquel sitio fué llamado de nuevo por aquel ciudadano que le entregó la hoja y una peseta en señal de satisfacción.

Un caso parecido sucedió con la venta de la



última BOMBA de la que se despacharon 500, por mas que *La Crónica* dijese que no habia sido bien acogida por el público.

**SULTO CATORCERO.**

*Santo de hoy.*

Santa Bibiana virgen y martir y San Lopo obispo.

**CORTE DE MARIA.**—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. de la Concepcion.

**MOVIMIENTO DEL PUERTO.**

*Entrados en cuarentena el dia 29.*

*De Palma en 13½ horas, vapor correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. D. Agustin Galens, con 17 trip., 54 pas., la correspondencia pública y varios efectos. —10 dias de cuarentena*

*Despachado.*

*Para Málaga, corb. rusa Margherita Mimbelli, de 150 t., c. Francesco Karstegl, con 15 trip. y trigo. —10 d. c.*

*Id. el 30.*

*Para Ciudadela, bateo francés Fleur de Marie, de 98 t., pat. Juan Schembri, con 7 trip. y lastre. —10 d. c.*

*Para Palma, vapor-correo esp. Mahonés, de 87 ts., cap. Agustin Galens, con 17 trip., 40 pas. y varios efectos. —10 d. c.*

*Id. el 1.*

*Para Barcelona, b-gol. esp. Pepita, de 202 t., c. Vicente Zaragoza, con 6 trip., 5 pas. y lastre.*

**OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.**

Dias.	Barómetro á las 7 horas m.		Termómetro centigrado.		Higrómetro á las 9 mañana.	Pluviómetro en milímetros.	Serenidad media	Vientos á las 9 h. mañana.	Fuerza sobre un metro cuadrado en kils.
	Máx.	Min.	Máx.	Min.					
1760	15.5	11.	80				4 n. fresco.	8.	

**CORREO DE AYER.**

MADRID 27 NOVIEMBRE DE 1870.

Es creencia general en altos círculos políticos, que en la primera sesion de las Cortes se presentará ya modificado el gabinete, por lo menos en la persona del ministro de Hacienda.

Dícese que se trata de cambiar las guarniciones de algunas provincias.

Por los telegramas de hoy se sabe que reina tranquilidad en todas las provincias.

El directorio republicano se ha reunido hoy con asistencia de algunos de los diputados más ardientes de dicho partido.

No hay conformidad respecto de la conducta que debe observar el mismo.

Al ministro de la Gobernacion han sentado muy mal los calificativos con que «El Diario de Barcelona» censuró un telegrama de dicha autoridad al ayuntamiento de aquella capital á propósito del *Te-Deum* que se habrá cantado en Barcelona por

la desaparicion de la epidemia, y est decidido á no permitir que se alteren allí las precauciones sanitarias hasta tanto que trascurren ocho dias sin que haya invasion alguna de la fiebre. Hoy al medio dia sabiase en el ministerio de la gobernacion que habia ocurrido una.

A causa de haberse notado especialmente entre los voluntarios de la libertad de Madrid, poco afecto hacia la candidatura del duque de Aosta, y ante el temor acaso de que se negasen algunos batallones cuya oficialidad ha presentado ó intentado presentar su dimision, á formar el dia en que haga su entrada en Madrid el principe italiano, parece que se están tomando las medidas convenientes en el ministerio de la Guerra para desarmar toda la milicia ciudadana, no solo en Madrid, sino en España.

Los ministeriales escusan esta medida mencionando que dicha institucion ni fué ofrecida en el programa de Cadiz, ni se basa en artículo alguno de la Constitucion del Estado. Aseguran además que mientras el general Prim esté en el poder no corren peligro alguno las libertades pátrias ni necesitan de esta fuerza popular para garantizarlas, y dicen además que no prescribiéndose requisito alguno hoy dia para formar parte de la milicia puede suceder muy bien que á ella se acojan los partidos hostiles al actual orden de cosas á fin de contar con una fuerza organizada de que poder valerse en su dia para alterar el orden público. En prueba de esto citan el hecho de que en Madrid hay varios batallones conocidamente republicanos.

**IDEM, 28.**

*De La República Ibérica:*

Con referencia á viajeros llegados anoche, podemos asegurar que en muchas de las estaciones recorridas ayer por los 28 diputados, les esperaban las autoridades, quienes los victoreaban; mas en casi todas ellas, masas mas ó menos considerables del pueblo, que no tenian entrada en el andén, gritaban al pasar el tren: ¡viva la República federal!

La prediccion de Castelar comienza á cumplirse.

**PARTES TELEGRÁFICOS.**

*De El Diario de Barcelona:*

Madrid, domingo, 27 de noviembre.—La *Gaceta* publica dos decretos devolviendo al conde de Cheste la dignidad de capitán general, y al señor Calonge la de teniente general por haber jurado la Constitucion y haberse acogido á la amnistía.

El *Daily News* publica un telegrama anunciando que el principe Gortschakoff ha contestado que mantiene su última resolucion.

Madrid, lunes, 28 de noviembre.—Florenca 25.—Han sido designados varios personajes para ir á recibir á la comision española.

Un telegrama oficial prusiano fechado en Maguncia el 24 anuncia que los alemanes ocuparon á Thionville apoderandose de 200 cañones y haciendo cerca de 4,000 prisioneros. Dice que las pérdidas causadas por el bombardeo no fueron grandes.

Verdilles 25.—La columna de Luderzy arrojó ayer mañana del camino de Amiens á otra de guardias móviles que huyeron hacia Bray abandonando sus bagajes. El mismo jefe prusiano atacó mas tarde á unos batallones enemigos sufriendo pérdidas poco importantes.

Tours, martes, 29 de noviembre.—Berlin 28.

—Un parte prusiano anuncia que el ejército alemán combatió todo el dia 27 favorablemente contra el ejército francés del Norte que fué rechazado sobre las posiciones fortificadas que tenia delante de Amiens. Las pérdidas de los alemanes han sido bastante considerables.

*De El Independiente:*

Madrid 28, á las 9:20 mañana.—Los franceses siguen obteniendo ventajas en combates parciales que tienen lugar en distintos puntos.

Sigue complicándose la cuestion de Oriente, Inglaterra y Rusia hacen aprestos militares.

Reina inmensa preocupacion sobre el proyecto de Hacienda del ministerio.

Supónese que Amadeo solicita antes de su proclamacion, el arreglo de la cuestion económica.

*De El Tribuno:*

Madrid 27.—Las noticias de Tours señalan un encuentro favorable á los franceses, que ocurrió el juéves en Saint-Agile, y otro combate, tambien favorable, del viérnes, cerca de Bron.

El gobierno francés de Tours ha publicado un decreto, disponiendo la creacion de diez campamentos, y ha publicado tambien instrucciones para la concentracion de los guardias móviles, llamados á las armas por el decreto de 2 del corriente mes.

Los voluntarios de Garibaldi han sorprendido á los prusianos de Auxerres.

Madrid 28.—Ayer no ocurrió ninguna invasion de la fiebre amarilla en Barcelona ni en Alicante.

El Sr. Rios Rosas continua enfermo.

«La Epoca» manifiesta dudas sobre la autenticidad de la enciclica del Papa.

Un telegrama oficial de Tours anuncia que despues de un empeñado combate que ha durado todo el dia, los franceses se han visto precisados á evacuar á Villers Bretonneur, retirándose ante las fuerzas superiores del enemigo.

El mismo telegrama confiesa que las tropas francesas fueron derrotadas en Boves, pero añade que en Dury guardaron bien las posiciones que ocupaban.

El número de alemanes que han tomado parte en estos combates se calcula en treinta mil.

*De El Centro Popular:*

Madrid 28 á las 4:56 de la tarde.—Los prusianos han sido rechazados en Nouvelle.

Se les han hecho prisioneros y gran número de muertos y heridos.

Está resuelta la guerra de Rusia.

En Inglaterra reina grande agitacion.

*Del Diario Mercantil de Valencia:*

Madrid 28, á las 10 y 50 de la noche.—Telegramas de Tours anuncian haber ocurrido algunos encuentros favorables á los franceses.

En Roma se abrigan temores acerca de la seguridad del Papa.

Se ha publicado el brindis pronunciado á bordo de la fragata «Villa de Madrid» por el Sr. Ruiz Zorrilla, en el que reconoce la necesidad de reorganizar la Hacienda y moralizar enérgicamente la administracion.

Proyéctanse radicales medidas financieras.

*Bolsa de hoy.*

Consolidado, 26-48.





# BOLETIN DE ANUNCIOS.

## LA TERPSICORE.

Esta Sociedad que acaba de organizarse, se propone dar en el Teatro principal de esta población, una serie de bailes todos los sábados hasta la conclusión del carnaval. A dicho fin se hace público que se admitirán según los trámites reglamentarios, socios con el carácter de suscritores ya sea para una ó mas de estas reuniones ó para todas en general. El reglamento y demás condiciones que han de servir para el régimen y conveniente armonía de la Sociedad, se hallarán de manifiesto en la Imprenta de este periódico, en la de D. Miguel B. Parpal, calle del Bastion n.º 39, y en el establecimiento de D. Francisco Prats, calle Arracaleta n.º 25.

Desde hoy, pues, queda abierta la suscripción en los puntos indicados, para el primer baile que tendrá lugar el día 7 del corriente.

Mahon 1.º Diciembre de 1870.—P. A. de la J. D.—El Secretario de turno, Alejandro Gavaso. 5

## PARA VENDER.

Lo están dos armarios con vidrieras, su altura trece palmos y su anchura de nueve id. Para su ajuste se verán con el dueño, calle de Cifuentes n.º 12. 5

El Capitan Mr. Edward Parnall que lo es del bergantin inglés Recovery, participa á este respetable público que no responde de las deudas que pudieran contraer los tripulantes de su buque. 2

## MAPAS

DE LA GUERRA FRANCO-PRUSIANA.

Véndense en esta imprenta, lujosamente litografiados, al precio de 16 y 20 rs. vn.

## Esteban Renard

dentista mecánico del Duque de la Victoria, ex-regente del Reino.

Pone dientes, muelas y dentaduras artificiales y todo lo que corresponde á la prothesis dentaria con todos los adelantos del arte.

Hace saber á todas las personas que le honran con su confianza, que para complacerles alquilará en breve otra habitación en un punto mas céntrico.

Vive calle del Castillo n.º 118.

En el almacén n.º 39 de la Rampa de la Abundancia se vende RON SUPERIOR al precio de 5 pesetas el galon. 3

## PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortifican la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

### UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

## TRATADO DEL CULTIVO DEL OLIVO EN ESPAÑA Y MODO DE MEJORARLO, POR D. JOSE HIDALGO TABLADA.

Un tomo de 324 páginas, con 29 grabados. Se halla de venta á 16 rs. en Madrid en la librería de Cuesta, calle de Carretas n.º 9.

En provincias 18 rs. remitiendo su importe en libranzas en la librería de Cuesta.

El Tratado del cultivo de la Vid, por el mismo autor, se vende en la citada librería á 18 rs. en Madrid y 20 en provincias.

ÚNICO PAPEL DE FUMAR DE FIBRA VEGETAL PURA.



## PAPEL PERSA

de  
PAJA DE ARROZ  
PARA CIGARRILLOS.

Fábrica V.º H. París.

Depositario exclusivo en España.—José Antonio Patxot, Barcelona.

ÚNICO LEGÍTIMO—ÚNICO GARANTIDO.

Para poner coto á las escandalosas falsificaciones que se han hecho de este papel reputado por un servicio prestado á la higiene por los jurados de las exposiciones internacionales, y premiado con medalla de plata en la Exposición de Zaragoza, es suplica á los consumidores que se fijen en el sello de relieve que se estampará de hoy en adelante en el dorso de

la cubierta y cuya inscripción dirá:

JOSE ANTONIO PATXOT,  
Barcelona: Asalto, 12.

Los librillos que no lleven este sello, tiene el consumidor derecho á rechazarlos por falsos.

Depósito en Mahon: Francisco Timoné, estanco calle del Castillo.

## Lotería Nacional.

Admon. pral. n.º 1462 en Mahon.

### PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el día 7 de Diciembre de 1870.

Constará de 15,000 billetes al precio de 60 pesetas, distribuyéndose 675,000 pesetas á saber:

Premios.	Pesetas.
1 de . . . . .	160.000
1 de . . . . .	50.000
1 de . . . . .	30.000
12 de 3.000 . . . . .	36.000
369 de 600 . . . . .	221.400
369 de 400 . . . . .	147.600
753	675.000

Los billetes están divididos en décimos que se espendeden á SEIS PESETAS cada uno en la calle de Hannover n.º 12. Mahon 26 noviembre de 1870.— Juan Rodriguez.

## ELEMENTOS

de  
GRAMÁTICA CASTELLANA,  
arreglados en lo posible á los principios de la Gramática general, por

D. ANTONIO VINENT Y MASCARÓ.

Se halla de venta en esta Imprenta y en casa de su autor, á 5 Rs. vn. el ejemplar encuadernado al carton.

MAHON.—Tip. de Fabregues, hermanos, calle del Norte, 1.